



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emaparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT: \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire: FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDI

SOMMAIRE

Adresse: A nos abonnés.

Revue de la Semaine: Décès de Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec René Edouard Caron, du Révd. Père Durocher missionnaire, et du Révd. Z. Charest curé de St. Roch de Québec; notices nécrologiques.—L'honorable Luc Letellier de Saint-Just, nommé Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.

Cause agricole: Soins à donner aux animaux.—Matériaux et mode de construction d'une étable.—Orientation et exposition d'une étable.—Position de l'étable par rapport à l'habitation des maîtres.—Espace à donner au bétail dans l'étable.

Sujets divers: L'école vétérinaire à Montréal.

Choses et autres: L'hon. M. Burpee remplit temporairement la charge de Ministre de l'Agriculture à Ottawa.—La débâcle à Sorol en décembre.—Présentation de médailles et diplômes à nos exposants canadiens à Philadelphie, devant avoir lieu à Ottawa.—Reboisement des terrains pauvres.

Recettes: Moyen de contrôler l'effet produit par la picote.—Conservation des fourrures.

Nous devons rappeler ici que l'on ne s'abonne pas à la *Gazette des Campagnes* pour moins d'un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau de la *Gazette des Campagnes*, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages doivent alors avoir été payés.

Il est arrivé parfois, qu'un abonné voulant cesser de recevoir la *Gazette des Campagnes*, s'est contenté d'écrire sur le journal même le mot *refusé*, qu'il nous renvoie sans même y laisser son nom. Il est difficile alors pour nous de savoir quel est l'abonné qui refuse notre *Gazette*. En adaptant le procédé régulier tel qu'indiqué plus haut, nous savons alors à quoi nous en tenir et l'on nous évite bien des désagréments. Nous espérons que l'on prendra bonne note de cet avis pour l'avenir.

A nos abonnés

Avec le présent numéro commence la quinzième année de publication de la *Gazette des Campagnes*.

A cette occasion, nous éprouvons le besoin de nous adresser d'une manière toute particulière à nos abonnés: aux uns, pour les remercier de l'encouragement qu'ils nous ont accordé soit en payant régulièrement le prix de leur abonnement, soit aussi pour les paroles de bienveillance qu'ils nous ont adressé de temps à autre et de l'encouragement qu'ils nous ont accordé pour impressions ou annonces; aux autres, MM. les retardataires, pour les prier de nous faire la remise du prix d'abonnement qu'ils nous doivent: ces arrérages, quoiqu'étant une faible somme pour chacun, forment cependant un montant d'au delà de \$2,000. On conçoit facilement qu'ayant en mains ces \$2,000, nous pourrions assurément faire à notre *Gazette des Campagnes* les changements nécessaires pour que cette publication agricole soit un journal de première classe, tout en y insérant des gravures, sans que pour cela nous ayons eu besoin de réclamer l'appui de notre Gouvernement Provincial.

Sous ces circonstances, nous ne pouvons commencer la quinzième année de publication de la *Gazette des Campagnes*, en y faisant les changements que nous avions cru nécessaires d'y apporter. Nous pouvons tout au plus offrir à nos abonnés le concours de notre bonne volonté, avec le désir de travailler autant qu'il sera en notre pouvoir à leur être utile.

Nous avons dû, comme tous nos confrères, subir les conséquences de la crise monétaire qui se fait si vivement sentir dans notre pays, et qui nous offre à l'heure qu'il est la perspective pour l'avenir d'une gêne alarmante parmi les